

Un hombre que al morir renació...el Che

Categoría: 146-Mirador del Norte

Publicado: Miércoles, 02 Noviembre 2022 12:00

Escrito por G. Arturo Limón D



Congruencia, determinación e idealismo, son la triada que te hacen ser a ti mismo.

Un tributo al hombre que fue y es el Che

A mi humilde parecer son las tres virtudes que animaron a la vida de ese ser humano excepcional que fue Ernesto Guevara de la Serna, El CHE quien nació en Rosario, Argentina el año de 1928. Fue un combatiente y revolucionario iberoamericano y un estadista, escritor y médico

Pálido Punto de Luz

Claroscuros en la educación

ISSN 2594-0597 <https://palido.deluz.com.mx>

Un hombre que al morir renació...el Che

Categoría: 146-Mirador del Norte

Publicado: Miércoles, 02 Noviembre 2022 12:00

Escrito por G. Arturo Limón D

argentino-cubano[1]. Y cuando me refiero a excepcional preciso y abundo, es porque se necesita ser único y valiente para poner su vida por los demás lo mismo en Cuba, El Congo o Bolivia.

En 1951 Ernesto viaja en motocicleta comenzando por el sur argentino y siguiendo hacia el norte pasando por Chile, Bolivia, Perú, Colombia, Venezuela, desde donde vuela a Miami para regresar finalmente a Buenos Aires. El contacto con las condiciones extremas en que sobrevivían los mineros chilenos y su trabajo en la leprosería peruana de San Pablo, a orillas del Amazonas, fueron momentos cruciales para la formación de la sólida ideología revolucionaria que ya nunca lo abandonaría. Y cómo podría abandonarlo si además de ser médico era un humanista que en su andar sabía a cabalidad que El Cerro del Potosí en Bolivia era la mayor y más voraz garganta que devoraba a los trabajadores mineros sólo para excretar metales.

Tras su retorno, termina la carrera de medicina y se gradúa en 1953. Será en un viaje a Guatemala, donde comparte la pensión con otros exiliados, cuando empieza a sentirse atraído por la situación social cubana, mientras profundiza su formación marxista[2].

Convencido de que la revolución era la única solución posible para eliminar las injusticias sociales existentes en Latinoamérica, en 1954 Ernesto "Che" Guevara se marchó rumbo a México, donde conoció a Fidel Castro y a su hermano Raúl Castro, hecho que cambió el curso de su vida en aquellos momentos cuando ansiaba la institución práctica de su lucha a favor de los desposeídos, al combatir contra la dictadura de Fulgencio Batista en Cuba. En ese momento, Ernesto Guevara decidió unirse como médico al movimiento integrado por revolucionarios cubanos seguidores de Fidel Castro, entre los que se encontraba su hermano Raúl Castro y los guerrilleros Camilo Cienfuegos y Juan Almeida, desembarcando con ellos en Cuba en 1956. Guevara formó parte de la expedición del yate Granma dirigida por Fidel Castro, la cual marcó el comienzo de la lucha armada. Ya instalados en la Sierra Maestra, mandó a diversos guerrilleros a las montañas orientales hacia el oeste, en calidad de lugarteniente de Fidel, para conquistar la isla. De igual forma, Guevara participó en 1958 en la batalla por la toma de Santa Clara, y finalmente entró en La Habana en 1959, poniendo fin a la dictadura de Fulgencio Batista[3].

Luego del triunfo de la Revolución Cubana, por órdenes de Fidel,

Pálido Punto de Luz

Claroscuros en la educación

ISSN 2594-0597 <https://palido.deluz.com.mx>

Un hombre que al morir renació...el Che

Categoría: 146-Mirador del Norte

Publicado: Miércoles, 02 Noviembre 2022 12:00

Escrito por G. Arturo Limón D

Guevara partió hacia La Habana para ocupar la Fortaleza de San Carlos de La Cabaña, situada en la entrada de la Bahía de La Habana, donde llegó al frente de su columna el 3 de enero. El nuevo régimen revolucionario concedió a Guevara la nacionalidad cubana y con ello se le asignaron diversas responsabilidades de Estado y del gobierno. Por ejemplo, fue jefe militar de La Cabaña y jefe de Capacitación del Ejército Rebelde; posteriormente, jefe del Departamento de Industrialización del Instituto Nacional de la Reforma Agraria, presidente del Banco Nacional de Cuba y, finalmente, jefe militar de la región de Occidente. En la misión de la construcción en Cuba de una nueva sociedad y especialmente en el campo de la economía, el Che Guevara fue uno de los más incansables colaboradores de Fidel Castro[4].

A finales de 1960, el gobierno cubano nacionalizó las empresas estadounidenses en ese país. En octubre de ese mismo año, Washington prohibió las exportaciones a Cuba, con lo que se inició el embargo, que posteriormente fue ampliado. Así, entre octubre y diciembre de 1961, emprendió una gira diplomática por los países comunistas, que representaban para él un faro ideológico. En Moscú se reunió con el líder soviético Nikita Kruschev, que le confirió honores de jefe de Estado. En ese viaje el Che logró el primer acuerdo con la URSS, en el que estableció que Cuba recibirá armas y petróleo, además de especialistas soviéticos en materia económica, a cambio de azúcar. Es por eso que a comienzos de 1961 los Estados Unidos cortaron definitivamente toda relación diplomática con Cuba[5].

Después del triunfo de la revolución y de hacerse cargo del Banco de Cuba y del Ministerio de Industria, el Che Guevara comenzó a desarrollar la idea de lanzar una "revolución continental", la cual quiso comenzar en Bolivia. En agosto de 1966 llegó a La Paz, Bolivia, para participar en la guerrilla que ahí se engendraba, pero sin el apoyo de los revolucionarios locales. Guevara combatió en la clandestinidad de las montañas bolivianas, pero lamentablemente el 8 de octubre de 1967 el Comandante Revolucionario fue herido, capturado y llevado a la escuelita de La Higuera. Fue entonces cuando el 9 de octubre de 1967 el sargento Mario Terán fusiló al Che Guevara al otro día de su captura. Momentos después fue trasladado a Vallegrande, donde el cuerpo fue colocado en un lavadero de mármol del hospital local para ser fotografiado[6].

Un hombre que al morir renació...el Che

Categoría: 146-Mirador del Norte

Publicado: Miércoles, 02 Noviembre 2022 12:00

Escrito por G. Arturo Limón D

Por su influencia y participación en los movimientos revolucionarios del mundo, el Che es un símbolo de la lucha armada contra el imperialismo.

Las ideas del Che Guevara fueron siempre las de una América Latina independiente, unida y socialmente justiciera. Hoy día sigue considerándosele uno de los personajes más influyentes del siglo XX, así como una personalidad que encarnó en sus actos la lucha por la libertad de conciencia del pueblo cubano y la necesidad de que se respete la libertad de conciencia de todos los pueblos del mundo sin que otra nación se le imponga política, económica o militarmente[7].

Hay quienes al morir nacen, solo para mantenerse en la lucha, Así es como Che está en la batalla. (3)

Su foto desde la exánime imagen de hace 55 años en la Higuera Bolivia a la figura que la fotografía de Korda nos regalos a todos, y que es la foto icónica, sin duda más popular entre las juventudes rebeldes del planeta, EL CHE NO MURIO EN LA HIGUERA, SIN DUDA QUE SIGUE VIVO EN LAS CONCIENCIAS DE LOS QUE HACEN ECO DE SUS PALABRAS EXPRESADAS EN LA TRICONTINENTAL CUANDO DICE; *Toda nuestra acción es un grito de guerra contra el imperialismo y un clamor por la unidad de los pueblos contra el gran enemigo del género humano: los Estados Unidos de Norteamérica. En cualquier lugar que nos sorprenda la muerte, bienvenida sea, siempre que ese, nuestro grito de guerra, haya llegado hasta un oído receptivo, y otra mano se tienda para empuñar nuestras armas, y otros hombres se apresten a entonar los cantos luctuosos con tableteo de ametralladoras y nuevos gritos de guerra y de victoria".(1)*

Che Guevara

¿A DÓNDE SE MARCHA... ZACATECAS?

Ya que tocamos el tema de los Estados -Unidos resulta pertinente de menos apuntar aquí algo que puede ser de menos interesante o diría preocupante, y es la intromisión sin cumplir el protocolo diplomático correspondiente de buscar establecer alianzas o acuerdos de menos "sui generis" entre un embajador carismático, pero embajador al fin, con la connotación política que su investidura le otorga, interviniendo en

Pálido Punto de Luz

Claroscuros en la educación

ISSN 2594-0597 <https://palido.deluz.com.mx>

Un hombre que al morir renació...el Che

Categoría: 146-Mirador del Norte

Publicado: Miércoles, 02 Noviembre 2022 12:00

Escrito por G. Arturo Limón D

asuntos estatales de manera directa y sin la mediación de la Secretaria de Relaciones Exteriores, que es el nivel de relación que le corresponde definitivamente, para hablar de la seguridad en Zacatecas bajo el marco de COLABORACION. Vale recordar que hace un año el 8 de octubre se estableció un protocolo del acuerdo entre México y Estados Unidos, acordado en materia de seguridad: Denominándolo Entendimiento Bicentenario sobre Seguridad, Salud Pública y Comunidades Seguras. Dicho Entendimiento Bicentenario sustituía a la Iniciativa Mérida, marco vigente desde 2008 que fue declarado “muerto” por el gobierno mexicano en julio de este año.

Se dijo entonces que; *“ En los próximos meses, los dos gobiernos diseñarán el plan de implementación del nuevo acuerdo. Se prevé que el nuevo marco guíe la cooperación bilateral durante la segunda mitad del sexenio del presidente mexicano Andrés Manuel López Obrador y el resto del mandato actual de Joe Biden, presidente de Estados Unidos”*.

A esta reunión se refreía Ken Salazar al decir que se reunirían en breve n Washington, lo cual ya fue ayer mismo corroborado por el Canciller Marcelo Ebrard sin mencionar nada de la reunión y realizada en Zacatecas, quizás porque hay aquí un trasfondo futurista electoral si advertimos que según su Twiter del 3 de septiembre pasado el senador Ricardo Monreal refirió en su cuenta

“El embajador Ken Salazar me invitó a acompañarlo. Decidí hacerlo, si visitábamos Plateros (donde nací y se venera al Santo Niño de Atocha). Fuimos con el gobernador, David Monreal Avila; el presidente municipal, Saúl Monreal Ávila, y mi hija Caty Monreal. ¡Viva Zacatecas!

La pregunta es: ¿ A DÓNDE QUIEREN QUE VIVA?

- MENSAJE A LA TRICONTINENTAL DISCURSO DEL CHE Publicado en *Tricontinental*, Suplemento especial, 16 de abril de 1967.
- Fuentes [\[1\]https://bit.ly/2IaWoJT](https://bit.ly/2IaWoJT)
[\[2\] https://bit.ly/2JeSRf3](https://bit.ly/2JeSRf3)
[\[3\] https://bit.ly/3xqSjt8](https://bit.ly/3xqSjt8)
[\[4\] https://bit.ly/3qEynz1](https://bit.ly/3qEynz1)
[\[5\] https://bbc.in/2PDtZ3A](https://bbc.in/2PDtZ3A)
[\[6\] https://bit.ly/3BGMxG1](https://bit.ly/3BGMxG1)
[\[7\] https://bit.ly/3QL1taL](https://bit.ly/3QL1taL)

Pálido Punto de Luz

Claroscuros en la educación

ISSN 2594-0597 <https://pálido.deluz.com.mx>

Un hombre que al morir renació...el Che

Categoría: 146-Mirador del Norte

Publicado: Miércoles, 02 Noviembre 2022 12:00

Escrito por G. Arturo Limón D

3. G. Arturo Limón D. Un saludo a Fidel 2003